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7900-е заседание
Четверг, 16 марта 2017 года, 11 ч. 00 м. 
Нью-Йорк

Предварительный отчет

Председатель: г-н Райкрофт  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . (Соединенное Королевство 
Великобритании и Северной 
Ирландии)

Члены: Боливия (Многонациональное Государство) . . . . . . . г-н Льорентти Солис
Китай  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лю Цзеи
Египет . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кандил
Эфиопия . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Алему
Франция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Одуар
Италия  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ламбертини
Япония . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Акахори
Казахстан . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Умаров
Российская Федерация  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сафронков
Сенегал . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Сисс 
Швеция . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ског
Украина  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ельченко
Соединенные Штаты Америки . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Кляйн
Уругвай . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Бермудес

Повестка дня
Нераспространение оружия массового уничтожения

Брифинг Председателя Комитета Совета Безопасности, учрежденного 
резолюцией 1540 (2004)
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Заседание открывается в 11 ч. 05 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Нераспространение оружия массового 
уничтожения

Брифинг Председателя Комитета 
Совета Безопасности, учрежденного 
резолюцией 1540 (2004)

Председатель (говорит по-английски): Совет Без-
опасности приступает к рассмотрению пункта своей 
повестки дня.

На этом заседании Совет Безопасности заслушает 
брифинг Постоянного представителя Боливии посла 
Сачи Серхио Льорентти Солиса, выступающего в ка-
честве Председателя Комитета Совета Безопасности, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004).

Сейчас я предоставляю слово послу Льорентти 
Солису.

Г-н Льорентти Солис (Боливия) (говорит по-
испански): Я хотел бы поблагодарить Вас, г-н Пред-
седатель, за проведение этого заседания.

Поскольку я впервые выступаю в Совете в качестве 
Председателя Комитета Совета Безопасности, учреж-
денного резолюцией 1540 (2004), я хотел бы сказать, 
что для меня большая честь работать на посту Пред-
седателя Комитета, на который я вступил в январе.

Я рад возможности выступить в Совете Безопас-
ности с брифингом о работе, которую проводит Ко-
митет, учрежденный резолюцией 1540, для выполне-
ния его задачи по надзору за осуществлением резолю-
ции 1540 (2004).

Резолюция 2325 (2016), ставшая логическим про-
должением итогового доклада о проведении всеобъем-
лющего обзора хода осуществления резолюции 1540 
(2014), состоявшегося в 2016 году, была принята 15 де-
кабря 2016 года. Комитет намерен наращивать дина-
мику, достигнутую благодаря принятию данной ре-
золюции, подкрепляющей наши усилия, посредством 
осуществления программы работы Комитета, согла-
сованной на период с 1 января 2017 года по 31 января 
2018 года. В этой программе Комитет постановил, что 
следует и впредь принимать меры по активизации уси-
лий, направленных на содействие полному осущест-
влению резолюции 1540 (2004) всеми государствами. 

Программа работы на 2017 год была согласована Ко-
митетом и позволит добиться существенного прогрес-
са в деле более эффективного осуществления обяза-
тельств в соответствии с резолюцией 1540 (2004).

Комитет полагает, что для осуществления этих 
усилий необходимо, в соответствии с пунктом 11 по-
становляющей части резолюции 2325 (2016), четкое 
понимание того, с какими трудностями сталкивают-
ся государства в деле эффективного осуществления 
резолюции. Кроме того, необходимо разработать 
подход к осуществлению и составлению отчетности, 
учитывающий специфику государств, в частности в 
том, что касается их способности производить и экс-
портировать соответствующие материалы, в целях 
направления усилий и ресурсов в первую очередь в 
те области, где они наиболее востребованы, не за-
трагивая при этом необходимость всеобъемлющего 
осуществления резолюции 1540 (2004).

Такой подход должен стать ключевым элементом 
усилий, направленных на более эффективное осу-
ществление резолюции, чтобы у нас действительно 
появился шанс добиться успеха. На следующей не-
деле состоится очередное мероприятие, в рамках 
которого Комитет проведет работу непосредственно 
с представителями одного из государств. Делегация 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного резо-
люцией 1540 (2004), посетит с визитом Сальвадор, 
чтобы поддержать разработку национального пла-
на действий по осуществлению резолюции, которая 
предпринимается на добровольной основе.

Программа работы на 2017 год предусматрива-
ет, в том числе, следующие задачи, касающиеся осу-
ществления резолюции государствами: с целью обе-
спечения всеобщего представления докладов в крат-
чайшие возможные сроки продолжать наращивать 
усилия с тем, чтобы побудить те 16 государств-чле-
нов, которые этого еще не сделали, представить свои 
первые доклады, в том числе путем налаживания диа-
лога с этими государствами; продолжать призывать 
государства-члены предоставлять дополнительную 
информацию об осуществлении; поощрять расши-
рение инициатив по укреплению потенциала нацио-
нальных контактных центров и выступать с такими 
инициативами; продолжать призывать государства 
выявлять эффективные методы осуществления резо-
люции 1540 (2004) на национальном уровне и добро-
вольно сообщать о них, и продолжать периодически 
осуществлять обмен собранной информацией о пере-
довой практике; и призывать государства подготовить 
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на добровольной основе, сообразно обстоятельствам, 
национальные планы действий по осуществлению, в 
которых были бы обозначены их приоритеты и планы 
по реализации ключевых положений резолюции 1540 
(2004), и представить эти планы Комитету.

Как известно членам Совета, имеются меха-
низмы, которые позволяют официально направить 
по линии Комитета просьбу об оказании помощи 
в наращивании потенциала, когда это необходимо 
в интересах осуществления. Такая помощь может 
оказываться государствами, которые обладают не-
обходимыми возможностями, и соответствующими 
международными организациями. Как упоминается 
в итоговом докладе о проведении всеобъемлющего 
обзора за 2016 год, с 2004 года 56 государств и две 
региональные организации обратились за помощью 
по линии Комитета. Семнадцать из этих просьб по-
ступило от государств Африки, 22 — от государств 
Азиатско-Тихоокеанского региона, 6 — от госу-
дарств Восточной Европы и 11 — от государств Ла-
тинской Америки и Карибского бассейна.

Комитет признает, что необходимо повысить 
эффективность системы оказания помощи государ-
ствам, которые в ней нуждаются. В соответствии со 
своей семнадцатой программой работы, Комитет за-
действует рабочую группу по оказанию помощи в 
усилиях по улучшению механизма оказания помощи. 
Одно из основных направлений — это текущий про-
цесс пересмотра образцов просьб, который будет за-
вершен к концу марта 2017 года и который предпола-
гает повышение результативности оказываемой госу-
дарствам поддержки в составлении более подробных 
и конструктивных просьб. В соответствии со своей 
программой работы Комитет рассмотрит способы по-
вышения эффективности помощи, особенно способы 
реагирования в режиме реального времени на прось-
бы, направляемые государствами в ходе диалога, на-
пример путем изыскания и использования дополни-
тельных ресурсов, включая возможность использова-
ния Целевого фонда для глобальной и региональной 
деятельности в области разоружения.

Комитет также планирует пересмотреть все 
просьбы, предложения и соответствующие програм-
мы оказания помощи, в частности, с целью разра-
ботки более эффективных стратегий сопоставления 
просьб и предложений. В рамках другого аспекта 
этих усилий я прошу тех членов Совета, которые 
предложили оказать помощь, взять на себя ведущую 
роль в их пересмотре, поскольку из просьб, которые 

в настоящее время опубликованы, ясно, что часть из 
них нуждается в обновлении.

Я воздаю должное тем государствам, которые от-
кликнулись на просьбы об оказании помощи, и при-
зываю другие страны, которые в состоянии сделать 
это, последовать их примеру. Опыт показывает, что, 
как правило, именно специализированные междуна-
родные организации позитивно реагируют на прось-
бы об оказании помощи. Я хотел бы, в частности, 
упомянуть о Международном агентстве по атомной 
энергии, Интерполе, Организации по запрещению 
химического оружия, Управлении Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности, 
Всемирной организации здравоохранения животных 
и Всемирной таможенной организации.

Региональные организации также сыграли свою 
роль. Я хотел бы отметить, в частности, Африканский 
союз, который в 2016 году организовал мероприятие, 
на котором встретились как те, кто предлагает по-
мощь, так и те, кто эту помощь запрашивает. Впер-
вые государства, обратившиеся с просьбой о помощи, 
имели возможность пообщаться с потенциальными 
«поставщиками» помощи, что способствовало созда-
нию подлинной платформы для согласования просьб 
и предложений. В работе этой конференции приняли 
участие 12 государств Африки из 16 обратившихся с 
просьбами о помощи. Эти усилия дали практические 
результаты и доказали значимость обязательства, 
взятого Комитетом в 2016 году, занимать региональ-
ный подход к предоставлению помощи. Я надеюсь, 
что эта практика будет продолжена и в других регио-
нах в этом году и в следующем.

Как я уже говорил ранее, сотрудничество между 
государствами является одним из ключевых элемен-
тов в обеспечении эффективного осуществления. 
В этой связи я хотел бы отметить ценные аспекты, 
в частности работу национальных контактных цен-
тров по осуществлению резолюции 1540. В тех го-
сударствах, где были учреждены такие центры, они 
не только играют важную роль в качестве координа-
торов взаимодействия в осуществлении указанной 
резолюции внутри страны между национальными 
заинтересованными сторонами, но и вносят цен-
ный вклад в развитие сотрудничества между госу-
дарствами и во взаимодействие с Комитетом. На 
сегодняшний день о своих контактных центрах по 
резолюции 1540 Комитету сообщили 99 государств. 
С момента последнего брифинга к их числу присо-
единились Алжир, Багамские Острова, Коста-Рика и 
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Мавритания. Некоторые страны представили обнов-
ленные сведения.

Комитет поддерживает инициативы, предпри-
нятые некоторыми государствами в связи с органи-
зацией учебных курсов для представителей наци-
ональных контактных центров по осуществлению 
резолюции 1540. Так, в резолюции 2325 (2016), в пун-
кте 6 постановляющей части говорится, что Совет

«настоятельно призывает Комитет продолжать 
предпринимать инициативы по укреплению 
возможностей оказания помощи такими кон-
тактными центрами в деле осуществления ука-
занной резолюции по просьбе государств, в том 
числе путем дальнейшего осуществления на 
региональной основе Учебной программы Ко-
митета для контактных центров».

Кроме того, насколько я понимаю, позднее в этом 
году Марокко планирует провести учебные курсы 
для франкоязычных африканских государств. В то же 
время я должен также признать важный вклад, кото-
рый внесли международные организации, предоста-
вившие инструкторов для проведения подобного рода 
курсов. Комитет считает эту прямую и практическую 
поддержку в повышении эффективности осуществле-
ния резолюции весьма обнадеживающей.

Государства вносят важный вклад, предприни-
мая и другие шаги. Например, в течение последних 
двух дней в пакистанском Исламабаде прошел реги-
ональный семинар по вопросам осуществления резо-
люции 1540. В мероприятии приняли участие пред-
ставители 15 государств Центральной, Восточной 
и Южной Азии, наряду с представителями четырех 
международных организаций, чья работа имеет самое 
непосредственное отношение к осуществлению резо-
люции 1540 (2004). Я приветствую инициативу Паки-
стана, предложившего и организовавшего эту конфе-
ренцию, а также тот хороший пример, который пода-
ла эта страна, покрыв все внутристрановые расходы.

Благодаря этому семинару появилась возможность 
повысить осведомленность среди политического руко-
водства стран о ходе осуществления резолюции 1540 
(2004). Также в ходе мероприятия были особо отме-
чены национальные усилия государств-участников и 
определены проблемы и возможности с учетом регио-
нальных условий. Конференция также способствовала 
поиску возможностей для сотрудничества в плане осу-
ществления, правоприменения, экспортного контроля 

и связанных с этим вопросов и согласованию просьб 
и предложений. Для того чтобы продемонстрировать 
свою заинтересованность в этом важном мероприя-
тии, Комитет принял решение о прикомандировании 
двух членов своей Группы экспертов.

Моя страна, Боливия, проведет в октябре реги-
ональную конференцию по осуществлению резо-
люции 1540 (2004) для стран Латинской Америки и 
Карибского бассейна.

В этой связи от имени Комитета я хотел бы ис-
кренне поблагодарить те государства, которые внес-
ли существенный вклад в Целевой фонд Организации 
Объединенных Наций для глобальной и региональ-
ной деятельности в области разоружения непосред-
ственно для поддержки осуществления резолюции. 
Без этих взносов Комитету будет гораздо сложнее 
выполнять свой мандат по надзору за осуществлени-
ем резолюции и, в частности, содействовать наращи-
ванию потенциала там, где это наиболее необходимо. 
К числу стран, вкладывающих средства, присоедини-
лись Канада, Германия, Япония, Испания и Швеция. 
Взносы, полученные от этих и других стран, имеют 
важнейшее значение для выполнения Комитетом сво-
ей программы работы.

При поддержке группы экспертов и Управления 
по вопросам разоружения Комитет готов к сотруд-
ничеству с государствами и, в соответствии с прось-
бами, готов содействовать в оказании им помощи в 
их усилиях по осуществлению, что будет способ-
ствовать достижению нашей общей цели предотвра-
щения катастрофических последствий применения 
оружия массового уничтожения негосударственны-
ми субъектами.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово членам Совета.

Г-н Акахори (Япония) (говорит по-английски): 
Я благодарю Председателя Комитета посла Боливии 
Льорентти Солиса за его брифинг о работе Комите-
та Совета Безопасности, учрежденного резолюци-
ей 1540 (2004), который занимается вопросом, имею-
щим для Японии приоритетное значение.

Япония вновь приветствует завершение процесса 
всеобъемлющего обзора и принятие резолюции 2325 
(2016). Япония высоко оценивает руководящую роль 
Испании в этой связи. Мы рассчитываем на сотруд-
ничество с новым председателем Комитета, послом 
Льорентти Солисом, и будем способствовать даль-
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нейшему осуществлению резолюции 1540 (2004) в ка-
честве нового координатора Рабочей группы I по на-
блюдению и осуществлению на национальном уров-
не. Я также рад объявить о том, что Япония внесет в 
Целевой фонд вклад в размере порядка 1 млн. долл. 
США в поддержку работы Комитета, учрежденного 
резолюцией 1540.

Мы должны признать, что опасность распро-
странения оружия массового уничтожения (ОМУ) не 
уменьшилась, несмотря на значительные усилия меж-
дународного комитета. Наиболее ярким примером яв-
ляется разработка ядерных технологий и технологии 
баллистических ракет Северной Кореей. Это вопи-
ющее нарушение резолюций Совета Безопасности и 
явный вызов глобальному режиму нераспростране-
ния. Это просто недопустимо. Япония настоятельно 
призывает Северную Корею воздерживаться от даль-
нейших провокаций и нарушений, а также в полной 
мере и добросовестно соблюдать соответствующие 
резолюции Совета Безопасности, в том числе резолю-
ции 2321 (2016) и 2270 (2016), и выполнять другие свои 
обязательства.

Применение химического оружия в Сирии также 
свидетельствует об опасности распространения ОМУ. 
И это не гипотетическая угроза. Злоумышленники 
пользуются результатами стремительного прогресса 
в области науки, техники и международной торговли 
для целей распространения. Кроме того, физические 
и юридические лица могут невольно стать соучаст-
никами деятельности, связанной с распространени-
ем. Поэтому необходимо сделать все возможное для 
предотвращения деятельности, связанной с распро-
странением, когда бы и где бы она ни осуществлялась.

По этой причине Япония твердо убеждена в том, 
что повышение эффективности осуществления резо-
люции 1540 (2004) абсолютно необходимо, особенно 
выполнение обязательств, касающихся внутренне-
го и экспортного контроля. Позвольте мне еще раз 
подчеркнуть, что резолюция 2325 (2016) призывает 
те государства, которые еще не сделали этого, при-
ступить к разработке эффективных национальных 
механизмов контроля.

В целях дальнейшего осуществления ключевое 
значение имеет укрепление потенциала всех госу-
дарств. Распространение может иметь место там, где 
есть самое слабое звено. Комитет 1540 и его Группа 
экспертов могут помочь государствам, желающим 
укрепить свои внутренние системы нераспростране-

ния, в частности посредством обмена опытом в раз-
работке национальных планов действий по осущест-
влению и уточнения фактических потребностей в по-
мощи. Содействие прямому взаимодействию между 
государствами-членами и Комитетом, безусловно, бу-
дет способствовать осуществлению резолюции 1540 
(2004). Значительная часть взноса Японии будет ис-
пользоваться для финансирования таких прямых кон-
тактов между государствами-членами и Комитетом. 
Япония рекомендует заинтересованным государ-
ствам обращаться в Комитет. В качестве координато-
ра Рабочей группы I наша делегация с удовольствием 
передаст Комитету любое сообщение.

Наконец, с учетом нынешней обстановки в об-
ласти безопасности перед нами стоит насущная и 
неотложная задача укрепления режима нераспро-
странения на глобальном, региональном и нацио-
нальном уровнях. Япония будет и впредь активно 
поддерживать эти усилия.

Г-н Лю Цзеи (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай благодарит Председателя Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540 (2004), посла Льорентти 
Солиса за его брифинг. Китай придает огромное 
значение осуществлению резолюции 1540 (2004). 
Комитет 1540 осуществляет свою деятельность 
надлежащим образом в соответствии со своей про-
граммой работы. Китай высоко оценивает усилия 
посла Льорентти Солиса и его сотрудников.

Предотвращение распространения оружия мас-
сового уничтожения и средств его доставки имеет 
особое значение для международного мира, безопас-
ности и стабильности. Это общий вызов и важная за-
дача, стоящая перед международным сообществом. 
Кроме того, это неотъемлемая составляющая гло-
бального управления.

В ходе своего визита в международные органи-
зации в Швейцарии в начале этого года председа-
тель Китая Си Цзиньпин выступил с речью в Отде-
лении Организации Объединенных Наций в Женеве 
по теме «Совместная деятельность по построению 
сообщества с общим будущим на благо всего чело-
вечества». В своем выступлении председатель Си 
сделал экскурс в историю и рассказал о ключевых 
принципах, лежащих в основе международных от-
ношений, включая суверенитет, равенство, мирное 
примирение, правосудие, верховенство права, от-
крытость, инклюзивность и гуманность. Он также 
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предложил основные стратегии для создания обще-
го будущего для всего человечества.

Кроме того, в свете нынешних серьезных про-
блем во всем мире и с учетом практического опыта он 
призвал к построению прочного мира, основанного 
на всеобщей безопасности и процветании, открыто-
сти и всеохватности, — безупречного и прекрасного 
мира. Он обозначил путь вперед с опорой на конкрет-
ные целевые показатели. Это предложение придало 
импульс усилиям по преобразованию и совершен-
ствованию международной системы и глобально-
го управления. Оно также стало главной отправной 
точкой для участия Китая в международных отноше-
ниях, в частности  глобальном управлении в области 
нераспространения.

В последние годы благодаря совместным уси-
лиям мирового сообщества мы достигли суще-
ственного прогресса в области нераспространения 
на международном уровне и добились конкретных 
результатов. Однако серьезные проблемы все еще 
сохраняются. Ряд вопросов по-прежнему требует 
наших усилий. Технологический прогресс привел 
к уменьшению числа барьеров на пути распростра-
нения. В частности, негосударственным субъектам 
и террористам становится все проще приобретать 
оружие массового уничтожения и связанные с ним 
материалы и технологии. Поэтому международное 
сообщество должно объединить свои усилия и по-
высить эффективность глобального управления в 
области нераспространения.

Во-первых, мы должны поощрять инновации в 
области безопасности и создавать благоприятные с 
точки зрения безопасности условия. Проблема не-
распространения весьма сложна. Ее непростой ха-
рактер усугубляется рядом факторов, включая исто-
рические споры, региональные конфликты, пробле-
мы в области безопасности и терроризм. Основной 
путь к продвижению вперед состоит в том, чтобы от-
казаться от менталитета прошлого и создать с помо-
щью совместных усилий справедливую архитектуру 
безопасности на благо всех сторон, а также принять 
концепцию общей, комплексной, основанной на со-
трудничестве и устойчивой безопасности, что позво-
лит обеспечить всеобщую безопасность на между-
народном и региональном уровне, укрепить чувство 
безопасности для всех стран и устранить очаги тер-
роризма и экстремизма и факторы, способствующие 
их распространению, с тем чтобы создать благопри-
ятные условия для нераспространения.

Во-вторых, мы должны обеспечивать соблюде-
ние принципа верховенства закона и укреплять и 
развивать международный режим нераспростране-
ния. Благодаря многолетним и неустанным усилиям 
международное сообщество создало международный 
режим нераспространения, который основан на по-
ложениях Устава Организации Объединенных Наций 
и юридически закреплен в Договоре о нераспростра-
нении ядерного оружия, Конвенции по химическому 
оружию и Конвенции по биологическому оружию, а 
также дополнен другими соответствующими меха-
низмами нераспространения. Мы должны прилагать 
усилия по поддержанию авторитета и эффективности 
международного режима нераспространения, разра-
ботать и усовершенствовать соответствующие меж-
дународные нормы и добиться того, чтобы негосу-
дарственные субъекты, прежде всего террористы, не 
могли приобретать оружие массового уничтожения и 
связанные с ним материалы и технологии.

В-третьих, мы должны продолжать руковод-
ствоваться многосторонним подходом и заниматься 
решением острых вопросов в области распростра-
нения с помощью политических и дипломатиче-
ских средств. Любые действия, чреватые обостре-
нием напряженности, могут лишь привести к даль-
нейшей эскалации и распространению конфликтов, 
что, в свою очередь, повысит риск распространения. 
Все стороны должны сохраняться приверженность 
денуклеаризации Корейского полуострова в целях 
поддержания мира и стабильности в этом регионе 
и преодоления разногласий путем диалога. Перво-
степенным приоритетом для заинтересованных 
сторон является прекращение и недопущение про-
вокационных действий и ослабление напряженно-
сти на полуострове. Принятие Совместного всеобъ-
емлющего плана действий по иранскому ядерному 
вопросу стало возможным благодаря огромной ра-
боте. Все стороны должны содействовать укрепле-
нию взаимного политического доверия, в полной 
мере выполнять свои обязательства и добиваться 
стабильного прогресса в их осуществлении в инте-
ресах достижения существенных результатов.

В-четвертых, мы должны придерживаться ком-
плексного подхода к обеспечению всеобъемлющего и 
эффективного осуществления резолюции 1540 (2004). 
В прошлом году Комитет 1540 провел оценку выпол-
нения этой резолюции различными сторонами и всех 
аспектов работы Комитета за последние пять лет, а 
также подготовил всеобъемлющий обзор и доклад, 
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за которыми последовало единогласное принятие 
резолюции 2325 (2016). Комитет должен строго при-
держиваться мандата, вытекающего из его програм-
мы работы и резолюции 2325 (2016), поддерживать 
ведущую роль государств-членов в области нерас-
пространения и воздерживаться от создания новых 
механизмов. Первоочередное внимание необходимо 
уделять удовлетворению потребностей в помощи раз-
вивающихся стран, а также активизации усилий по 
наращиванию потенциала государств, работающих 
над осуществлением этой резолюции.

Совместно с международным сообществом Ки-
тай будет и впредь вносить вклад в укрепление меж-
дународного режима нераспространения, повышение 
эффективности глобального управления в области 
нераспространения и сохранение мира и безопасно-
сти во всем мире.

Г-н Сафронков (Российская Федерация): Призна-
тельны Постоянному представителю Боливии г-ну 
Саче Льорентти Солису за его брифинг по работе 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного резо-
люцией 1540 (2004). Хотели бы поблагодарить Вас, 
господин посол, и всю Вашу команду за успешное 
руководство этим вспомогательным органом, Вашу 
гибкость и умение инкорпорировать различные точ-
ки зрения в связи подготовкой документов и проектов 
решений Комитета.

Борьба с распространением оружия массового 
уничтожения (ОМУ) — один из военно-политиче-
ских приоритетов Российской Федерации. Как и по 
любым другим острым вопросам, здесь требуются 
совместные скоординированные усилия. Мы заин-
тересованы в нахождении общих позиций с наши-
ми партнерами в целях скорейшего продвижения 
нераспространенческой повестки дня, тем более 
что проблемы в этой сфере стали обостряться.

Резолюция 1540 (2004) Совета Безопасности за-
нимает особое место в архитектуре глобального не-
распространения. Она нацелена на создание прочного 
правового и правоприменительного заслона в целях 
предотвращения попадания ОМУ в руки негосудар-
ственных субъектов, включая, конечно, террористов. 
Главный итог завершившегося в минувшем году все-
объемлющего обзора — это подтверждение актуаль-
ности всех установок, сформулированных Советом 
Безопасности в резолюции 1540 (2004), превентив-
ного характера данной резолюции и заложенной в 
ней идеологии сотрудничества. Еще один важный 

вывод — необходимость сохранения позитивной 
динамики осуществления резолюции 1540 (2004) и 
всеобщего настроя на длительную, кропотливую, а 
главное — совместную коллективную работу с уче-
том долгосрочного характера данного процесса. Ин-
ституциональная база резолюции соответствует по-
ставленным задачам, особенно после принятия резо-
люции 2325 (2016).

Убеждены: к оценке функционирования этого 
вспомогательного органа Совета или Группы экспер-
тов следует подходить осторожно и сдержанно. Соз-
дание дополнительных бюрократических структур 
вокруг проблематики 1540, ограничение продолжи-
тельности контрактов экспертов или искусственное 
продвижение радикальных, но не проработанных 
предложений могут привести к созданию дополни-
тельных препятствий, а не повышению эффектив-
ности в работе Комитета. Таким образом, следует 
руководствоваться принципом «не навреди».

B свете продолжающейся террористической ак-
тивности в Сирии и Ираке со стороны «Исламского 
государства» и других террористических группи-
ровок, которые освоили технологии производства 
химического оружия и активно его применяют, зна-
чимость коллективной работы по предотвращению 
этого ужасающего феномена только повышается. 
Причем действовать следует оперативно. Сообще-
ния o получении негосударственными субъектами 
доступа к химическому оружию требуют оператив-
ного реагирования Совета Безопасности и тщатель-
ного расследования. Этим может и должен заняться 
Совместный механизм по расследованию.

Если затрагивать вопрос 90-дневных брифингов 
Председателя Комитета в адрес Совета, то полагаем, 
что в них должна содержаться информация o статусе 
выполнения государствами резолюции 1540 (2004), 
проведения заседаний тематических рабочих групп, 
обновления матриц, взаимодействия c национальны-
ми контактными пунктами, обновления списка доно-
ров и получателей помощи. Также необходимо демон-
стрировать учет специфики государств при выполне-
нии положений резолюции и подготовке отчетности.

Мы уверены, г-н посол, что Вы наладите работу 
Комитета при неукоснительном уважении суверени-
тета государств, которые с Вами взаимодействуют.

Со своей стороны заинтересованы в укреплении 
режима нераспространения оружия массового унич-
тожения, в том числе в контексте выполнения резо-
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люции 1540 (2004). Готовы к конструктивному взаи-
модействию c новым председательством Комитета и 
нашими партнерами. Полностью поддерживаем про-
грамму совместной работы в сфере нераспростране-
ния, только что изложенную Постоянным представи-
телем Китайской Народной Республики.

Г-н Ламбертини (Италия) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне выразить признатель-
ность послу Саче Льорентти Солису за его работу на 
посту Председателя Комитета, учрежденного резо-
люцией 1540 (2004), и воздать ему должное за прове-
денный сегодня всеобъемлющий брифинг. Пользуясь 
этой возможностью, я хотел бы также воздать должное 
за проделанную работу его предшественнику, послу 
Оярсуну Марчеси (Испания), который успешно завер-
шил второй всеобъемлющий обзор хода осуществле-
ния резолюции 1540 (2004). Эта резолюция остается 
чрезвычайно важным инструментом в усилиях по 
борьбе с распространением оружия массового унич-
тожения и средств его доставки, а также в усилиях, 
призванных не допустить их потенциального приоб-
ретения негосударственными субъектами.

Италия приветствует принятие резолюции 2325 
(2016) и, в частности, содержащийся в ней призыв к 
более активному оказанию помощи в наращивании 
потенциала и более тесному сотрудничеству меж-
ду всеми заинтересованными сторонами, включая 
гражданское общество и научные круги.

Десятого февраля мы приняли нашу программу 
работы. Сейчас настало время добиваться значимых 
результатов за счет активного осуществления резолю-
ции 2325 (2016). Растущая опасность того, что негосу-
дарственные субъекты, в частности террористы, могут 
приобрести химические, биологические, радиологиче-
ские или расщепляющиеся материалы, создает для нас 
новое важное направление работы. Террористические 
группы и негосударственные субъекты действительно 
продемонстрировали свое намерение и способность 
разрабатывать такие губительные инструменты и по-
лучать к ним доступ. Как это четко продемонстриро-
вано в докладе Совместного механизма Организации 
по запрещению химического оружия-Организации 
Объединенных Наций по расследованию, это уже про-
изошло в Сирии, где ответственность в одном случае 
применения химического оружия была возложена на 
ДАИШ, а в трех случаях использования токсичного 
химического вещества в качестве оружия — на сирий-
ские вооруженные силы.

Стремительный научно-технический прогресс и 
растущие темпы международной торговли создают 
не только колоссальные преимущества для всего че-
ловечества, но и возможности для злоупотреблений 
результатами такого прогресса. Мы обеспокоены 
тем, что злоупотребление новыми научными изобре-
тениями может способствовать незаконной деятель-
ности, связанной с распространением, в частности за 
счет незаконной передачи чувствительных техноло-
гий и незаконных финансовых операций.

Укрепление международного сотрудничества в 
целях борьбы с этим явлением имеет решающее зна-
чение. Мы подчеркиваем важность работы Комите-
та 1540 и выполнения им своего мандата для оказа-
ния помощи в наращивании потенциала и поощрения 
усилий всех государств, направленных на полное 
осуществление соответствующих резолюций. Край-
не важно, чтобы все государства проявили не только 
политическую волю к выполнению международных 
обязательств, но и способность добиться этого на деле. 
Большое значение в этой связи имеет техническая по-
мощь. В своем качестве Председателя Глобального 
партнерства против распространения оружия и мате-
риалов массового уничтожения мы пригласили пред-
ставителей Комитета 1540 рассказать о своей деятель-
ности, в частности в отношении Африки, с тем чтобы 
осветить текущие потребности и расширить возмож-
ности сотрудничества доноров с потенциальными по-
лучателями помощи, а также с самим Комитетом.

С учетом имеющихся сегодня в нашем распоря-
жении средств борьбы с распространением оружия 
массового уничтожения мы считаем необходимым 
уделять особое внимание сфере биологического ору-
жия. Кроме того, сегодня крайне необходимо усилить 
защиту важнейших объектов инфраструктуры, имею-
щих отношение к нераспространению оружия массо-
вого уничтожения, от растущей опасности кибератак. 
Полное осуществление резолюции 1540 (2004) — это 
задача на долгосрочную перспективу, решение кото-
рой требует постоянных усилий на национальном, ре-
гиональном и международном уровнях; постоянной 
и более активной поддержки Совета Безопасности; а 
также непосредственного взаимодействия с государ-
ствами и соответствующими организациями. Для ко-
ординации деятельности необходимо тесное сотруд-
ничество всех заинтересованных сторон, особенно на 
региональном уровне, с тем чтобы избежать дублиро-
вания усилий и сосредоточить внимание на наиболее 
важных сферах.
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Мы глубоко озабочены деятельностью Корейской 
Народно-Демократической Республики, связанной с 
распространением, что недвусмысленно подчеркнуто 
в последнем докладе Группы экспертов. Она усугу-
бляет существующие угрозы международному миру 
и безопасности, а также непосредственную опасность 
для режима нераспространения, создаваемую ядер-
ной программой Северной Кореи и другими подоб-
ными программами.

Представление докладов о соблюдении имеет 
решающее значение. С этой точки зрения в резолю-
ции 2321 (2016) отмечается взаимодополняемость 
этого обязательства с обязательством по резолю-
ции 1540 (2004). В принятой резолюции 2325 (2016) 
Совет призывает все государства укреплять нацио-
нальные режимы нераспространения во исполнение 
резолюции 1540 (2004) и своевременно представлять 
доклады о своих усилиях. Представление точных и 
своевременных докладов имеет решающее значе-
ние для достижения долгосрочных результатов. При 
этом крайне важно укреплять потенциал с целью по-
вышения качества докладов.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется представителю Эфиопии.

Г-н Алему (Эфиопия) (говорит по-английски): 
Прежде всего я хотел бы поблагодарить посла Сачу 
Льорентти Солиса за его брифинг о работе Комите-
та, учрежденного резолюцией 1540 (2004), и за его 
позитивные замечания в отношении государств — 
членов Африканского союза, касающиеся платфор-
мы для установления контактов, в работе которой 
они приняли участие и которая, по его словам, яв-
ляется эффективной.

Я хотел бы также поблагодарить его сотрудни-
ков и Соединенное Королевство за проделанную ими 
работу по подготовке окончательного варианта шест-
надцатой программы работы Комитета на предстоя-
щий год. Мы считаем, что программа работы будет 
играть решающую роль в обеспечении полного осу-
ществления резолюции 2325 (2016) и послужит осно-
вой для работы Комитета в ходе предстоящего все-
объемлющего обзора.

Мы надеемся, что информационно-пропагандист-
ские мероприятия, запланированные в программе ра-
боты, будут способствовать полному осуществлению 
резолюций Совета Безопасности по нераспростране-
нию оружия массового уничтожения и послужат сти-
мулом для представления первоначальных докладов 

теми государствами-членами, которые еще этого не 
сделали. Кроме того, мы приветствуем учет регио-
нального аспекта в программе работы, поскольку это 
позволит таким региональным организациям, как Аф-
риканский союз, внести свой вклад в работу Комитета 
и содействовать достижению его общей цели предот-
вращения распространения ядерного, химического и 
биологического оружия и средств его доставки. Несо-
мненно, это также обеспечит дальнейшее участие Аф-
риканского союза и его государств-членов в усилиях 
по противодействию угрозе попадания оружия мас-
сового уничтожения в руки террористических групп, 
в том числе в районах, затронутых вооруженными 
конфликтами.

Мы надеемся, что Комитет будет и впредь укре-
плять свое сотрудничество с Африканским союзом 
в отношении создания в Африке зоны, свободной от 
ядерного оружия, и тем самым будет содействовать 
дальнейшему укреплению регионального механиз-
ма нераспространения. Эфиопия также приветству-
ет запланированные мероприятия, направленные на 
дальнейшее укрепление программы оказания по-
мощи, поскольку они будут способствовать совер-
шенствованию стратегии установления контактов, а 
именно оказанию эффективной и целенаправленной 
помощи в ответ на представленную надлежащим 
образом просьбу. Мы надеемся, что в установлен-
ные сроки будет согласован и начнет применяться 
окончательный вариант стандартной формы заявки 
на оказание помощи, что будет способствовать по-
вышению эффективности будущих региональных 
конференций, проводимых по типу состоявшейся в 
прошлом году конференции в Аддис-Абебе.

В заключение мне хотелось бы подтвердить нашу 
решимость сотрудничать с Председателем и други-
ми членами Совета в обеспечении в ходе реализации 
программы работы осуществления в полном объеме 
резолюции 1540 (2004) и связанных с ней резолюций, 
которые были приняты впоследствии, включая резо-
люцию 2325 (2016). Мы также преисполнены реши-
мости конструктивно взаимодействовать при рассмо-
трении действенности и эффективности работы Спе-
циальной политической миссии, которая оказывает 
поддержку в деятельности Комитета 1540.

Г-н Ельченко (Украина) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поблагодарить Председателя Комитета, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004), посла Сачу 
Льорентти Солиса за его брифинг. Я также хотел бы 
воспользоваться этой возможностью, чтобы воздать 
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должное работе его предшественника на посту гла-
вы Комитета посла Испании, который внес большой 
вклад в достижение прогресса за последние два года. 
Мы желаем послу Льорентти Солису всяческих успе-
хов на посту Председателя этого важного органа.

Прошлый год знаменовал собой важный этап в 
деятельности по укреплению режима нераспростра-
нения оружия массового уничтожения (ОМУ). Мы 
присоединяемся к другим ораторам и подтверждаем 
нашу поддержку процесса всеобъемлющего обзора, 
который завершился единогласным принятием резо-
люции 2325 (2016). Выводы и рекомендации по итогам 
всеобъемлющего обзора 2016 года, должным образом 
воплощенные в жизнь, должны в значительной мере 
способствовать и даже придать новый импульс осу-
ществлению резолюции 1540 (2004). Доклад по ито-
гам обзора (см. S/2016/1038), где четко прослеживают-
ся разные темпы прогресса в работе над обоими ти-
пами ОМУ и выполнением различных обязательств, 
содержащихся в резолюции 1540 (2004), помогает 
определить для каждой заинтересованной стороны 
конкретные направления, где необходимо активизи-
ровать национальные и региональные усилия.

Возможность применения оружия массового 
уничтожения представляет для человечества очевид-
ную и перманентную опасность. По-прежнему высок 
риск попадания самых опасных в мире материалов в 
плохие руки, будь то преднамеренно или по небреж-
ности или недосмотру. Резолюции 1540 (2004) и 2325 
(2016) дополняют существующие международные ре-
жимы нераспространения ядерного, химического и 
биологического оружия и средств его доставки, пре-
дотвращая незаконную торговлю соответствующими 
материалами и запрещая их приобретение негосу-
дарственными субъектами. Однако, несмотря на все 
меры, которые принимаются государствами-членами 
для снижения опасности распространения, мир се-
годня является свидетелем все более усиливающихся 
и все более изощренных угроз в этой области, явля-
ющихся следствием не только пробелов в националь-
ном законодательстве, но и быстрого развития науки 
и техники и электронной торговли, а также недоста-
точного осознания таких угроз в научных кругах, 
промышленности и гражданском обществе.

Налицо острая необходимость укрепления со-
трудничества в области предотвращения распростра-
нения ОМУ и его компонентов, а также налаживания 
взаимодействия между всеми заинтересованными 

сторонами, включая соответствующие международ-
ные, региональные, субрегиональные и неправитель-
ственные организации. В этой связи Комитет 1540 
также должен способствовать активизации такого 
сотрудничества в соответствии с рекомендациями по 
итогам всеобъемлющего обзора и положениями резо-
люции 2325 (2016). Мы считаем, что недавно принятая 
программа работы станет для Комитета и его рабочих 
групп руководством в их дальнейшей работе в свете 
результатов всеобъемлющего обзора и поможет им не 
утратить то, что уже было достигнуто в ходе обзора.

В течение прошедшего десятилетия неоднократ-
но обращалось внимание на то, что химические и 
биологические материалы являются потенциальным 
оружием для террористов, негосударственных субъ-
ектов и государств-изгоев, и, как представляется, это 
утверждение остается верным и в наши дни. В част-
ности, были подтверждены случаи применения хи-
мического оружия, начиная от хлора и заканчивая 
отравляющим веществом VX. Позиция Украины в 
этом отношении совершенно четкая. Любое приме-
нение оружия массового уничтожения при любых 
обстоятельствах должно сопровождаться решитель-
ными ответными действиями со стороны междуна-
родного сообщества, в ходе которых все виновные 
должны быть привлечены к ответственности.

В заключение я хотел бы подтвердить намерение 
Украины конструктивно участвовать в этой работе 
как в составе Комитета 1540, так и во взаимодей-
ствии с более широким кругом государств — членов 
Организации Объединенных Наций для обеспече-
ния того, чтобы итоги всеобъемлющего обзора при-
несли свои результаты и способствовали дальнейше-
му укреплению глобальной архитектуры нераспро-
странения оружия массового уничтожения.

Г-н Бермудес (Уругвай) (говорит по-испански): 
Прежде всего, я хотел бы выразить признательность 
послу Саче Льорентти Солису за его брифинг по 
работе Комитета, учрежденного резолюцией 1540 
(2004), который способствовал повышению транс-
парентности в работе Комитета. Мы также рады 
тому, что в настоящее время в Комитете председа-
тельствует латиноамериканская страна.

Распространение оружия массового уничтожения 
и нарастание опасности того, что оно может попасть 
в руки негосударственных субъектов, вызывают се-
рьезную озабоченность. Растущая угроза террориз-
ма и возможность приобретения, разработки и при-
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менения ядерного, химического или биологического 
оружия негосударственными субъектами или его 
незаконного оборота с участием последних могли бы 
иметь непредсказуемые и катастрофические послед-
ствия, поэтому необходимо разработать системы ран-
него предупреждения об угрозах для международно-
го мира и безопасности.

Основополагающим юридически обязательным 
документом, которым мы располагаем в настоящее 
время для борьбы с этой угрозы, является резолю-
ция 1540 (2004), единогласно принятая более десяти 
лет назад. Превентивная роль этой резолюции и рабо-
та Комитета по четырем направлениям его деятельно-
сти — осуществление, оказание помощи, сотрудниче-
ство, обеспечение транспарентности и распростране-
ние — носят фундаментальный характер. Наша деле-
гация может свидетельствовать, что в прошлом году 
Комитетом 1540 была проделана значительная работа 
в процессе всеобъемлющего обзора и последующих 
переговоров и в ходе единогласного принятия резо-
люции 2325 (2016), в число авторов которой вошло 
очень большое число государств.

Мы удовлетворены тем, что Председатель Ко-
митета 1540 доложил сегодня о текущей деятельно-
сти Комитета и предлагаемом графике его работы на 
последующие два месяца, продемонстрировав свою 
приверженность активизации и улучшению осущест-
вления этой резолюции. В  связи с этим мы призываем 
его и впредь делать все возможное для развития диа-
лога и вовлечения в работу всех государств-членов.

Наша делегация также хотела бы подтвердить не-
обходимость улучшения работы по оказанию помо-
щи государствам и сотрудничества между ними, для 
того чтобы поставить заслон на пути распростране-
ния оружия массового уничтожения и, по мере необ-
ходимости, наращивать координацию национальных, 
субрегиональных, региональных и международных 
усилий по укреплению наших мер реагирования на 
эту серьезную проблему. Также необходимо, чтобы 
все государства приняли надлежащие меры, соответ-
ствующие национальному законодательству и нормам 
международного права, и скрупулезно соблюдали 
свои обязательства по международному праву и по-
ложения Устава Организации Объединенных Наций.

Наконец, как мы уже говорили об этом в дека-
бре, Уругвай продолжает разработку национального 
плана действий по осуществлению резолюции 1540 
(2004), в связи с чем в настоящее время проводится 

подготовка к визиту экспертов Комитета в Монтеви-
део в течение следующих нескольких месяцев.

Г-н Сисс (Сенегал) (говорит по-французски): 
Наша делегация хотела бы выразить признатель-
ность председательствующей в Совете британской 
делегации за организацию сегодняшнего заседания 
и поблагодарить посла Сачу Льорентти Солиса за 
его брифинг и руководство.

В наши дни роль Комитета, учрежденного ре-
золюцией 1540 (2004), которая состоит в предотвра-
щении распространения оружия массового унич-
тожения и его приобретения негосударственными 
субъектами, приобретает ключевое значение, по-
скольку, как показали последние события, в свете 
угрозы терроризма опасность приобретения него-
сударственными субъектами ядерного, химическо-
го или биологического оружия является вполне ре-
альной. Вот почему наша делегация приветствовала 
итоги всеобъемлющего обзора хода выполнения ре-
золюции 1540 (2004), проведенного в 2016 году, ко-
торый является важным элементом наших коллек-
тивных усилий по борьбе против распространения 
оружия массового уничтожения. Проведение обзо-
ра дало возможность сосредоточиться на вариантах 
стратегического выбора государств-членов и меж-
дународных и региональных организаций, а также 
убедить гражданское общество в необходимости 
придерживаться более комплексного, скоординиро-
ванного и последовательного подхода к устранению 
угроз международному миру и безопасности.

Поэтому важно следить за тем, как государства-
члены осуществляют конкретные, практические и 
надлежащие меры, которые они приняли в свете ре-
комендаций, выработанных по итогам обзорного про-
цесса и на основе новой резолюции 2325 (2016). В этой 
связи как никогда важное значение приобретают 
укрепление сотрудничества и практики обмена опы-
том в областях пограничного контроля, осуществле-
ние наблюдения за финансовыми потоками и Интер-
нет-сетями, а также оказание правовой помощи. Речь 
также идет о разработке надлежащей стратегии пред-
упреждения и предотвращения риска попадания ору-
жия массового уничтожения в ненадлежащие руки.

Что касается Африки, то следует воздать долж-
ное Африканскому союзу за его политическую при-
верженность осуществлению резолюции 1540 (2004) 
африканскими государствами, которая находит от-
ражение в его усилиях по организации ряда совеща-
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ний по данной теме. На уровне самих африканских 
государств не прекращается работа над соответству-
ющими законодательными актами и над подготов-
кой и представлением докладов об осуществлении 
резолюции, однако сделать еще предстоит многое, 
включая создание национальной нормативно-право-
вой базы по биологическому оружию и эффектив-
ных механизмов внутреннего контроля над чувстви-
тельными материалами и технологиями.

Высокой оценки заслуживает плодотворное 
сотрудничество, уже налаженное между Комите-
том 1540 и африканскими странами, большинство 
из которых пользуются поддержкой Комитета в осу-
ществлении данной резолюции. Поэтому такое со-
трудничество было бы целесообразно продолжить с 
целью совершенствования процедур оказания помо-
щи, определения и анализа потребностей в помощи, 
а также дальнейшего проведения диалога по вопро-
сам оказания помощи с участием представителей 
международных, региональных и субрегиональных 
организаций, а также, при необходимости, и непра-
вительственных организаций. Необходимо также 
поощрять подготовку национальных координаторов. 
В этой связи наша делегация призывает располагаю-
щие ресурсами государства-члены включиться в эту 
работу и предоставить всю необходимую помощь 
тем странам, которые в ней нуждаются.

Наша делегация считает, что для повышения эф-
фективности и слаженности наших усилий необходи-
мо создать надежный механизм для обеспечения бо-
лее тесного взаимодействия и координации между до-
норами и получателями помощи, чтобы не допустить 
дублирования усилий, обобщить передовой опыт в 
этой области и распространить его. Как справедливо 
отметил Председатель Комитета, ближайшая зада-
ча состоит в улучшении координации работы суще-
ствующих механизмов, чтобы ограничить негосудар-
ственным субъектам возможность заниматься рас-
пространением. Мы также высоко оцениваем важную 
роль гражданского общества, научных кругов и всех 
участников борьбы с распространением.

В заключение я хотел бы заявить о твердом на-
мерении Сенегала не жалеть усилий в борьбе с рас-
пространением оружия массового уничтожения и 
о нашей готовности в полной мере сотрудничать с 
Комитетом 1540 и его Председателем послом Сачей 
Серхио Льорентти Солисом, которому мы еще раз 

желаем всяческих успехов в его важной работе на 
посту Председателя Комитета.

Г-н Умаров (Казахстан) (говорит по-английски): 
Я поздравляю посла Сачу Серхио Льорентти Соли-
са и приветствую его на посту нового Председателя 
Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004). 
Я желаю ему всяческих успехов на этом ответствен-
ном посту. Мы признательны ему за его содержа-
тельный брифинг и поздравляем с уже достигнутым 
огромным прогрессом. В то же время мы должны 
признать, что сделать еще предстоит многое. Я хо-
тел бы предложить вниманию Совета Безопасности 
следующие соображения.

Как мы знаем, сейчас Комитет переживает очень 
важный период: проделав за последние пять лет боль-
шую работу, он теперь выходит на совершенно иной 
уровень. Новый расширенный мандат с более разно-
образными задачами, а также новые вызовы и угрозы 
открывают широкие горизонты для деятельности и 
повышают ответственность не только Комитета и его 
нового Председателя, но и всех государств-членов.

Казахстан является твердым сторонником укре-
пления режима нераспространения оружия массово-
го уничтожения (ОМУ). Мы поддерживаем усилия 
в этом направлении и строго соблюдаем все тре-
бования резолюции 1540 (2004). Мы также твердо 
привержены выполнению наших обязательств по 
новой резолюции 2325 (2016). Наша страна входит 
в Группу друзей резолюции 1540 и является одним 
из 77 государств-членов авторов резолюции 2325 
(2016). В 2014 году, 11 и 12 марта, в Астане был про-
веден семинар по вопросу о вкладе резолюции 1540 
(2004) в региональное и глобальное разоружение и 
нераспространение, приуроченный к десятой годов-
щине резолюции, в формате «Центральная Азия+». 
Этот семинар совместно организовали Министер-
ство иностранных дел Казахстана, Управление Ор-
ганизации Объединенных Наций по вопросам разо-
ружения и Комитет 1540.

Я хотел бы отметить, что шестнадцатая програм-
ма работы Комитета на 2017 год является самой все-
объемлющей в своем роде. Она требует от всех нас уд-
воить усилия для продвижения наших коллективных 
действий по укреплению режима нераспространения 
ОМУ наиболее эффективным образом. Как сказал в 
ходе своего брифинга Председатель, некоторые поло-
жения этой программы уже осуществляются. Я пол-
ностью согласен с Председателем в том, что одного 
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подхода на все случаи жизни не существует и что не-
обходимо учитывать особенности государств. Я уве-
рен, что индивидуальные контакты с каждой страной, 
посещения государств, активизация информацион-
ной работы и выделение достаточных финансовых 
ресурсов будут в значительной мере способствовать 
реализации наших мер борьбы с современными угро-
зами и вызовами.

По нашему мнению, в программе работы Коми-
тета большое значение также имеет задача дальней-
шего расширения мер транспарентности и проведе-
ния информационно-пропагандистской деятельно-
сти. Работа в этом направлении может помочь обе-
спечить эффективное взаимодействие между госу-
дарствами — членами Организации Объединенных 
Наций и повысить уровень их информированности 
о всех наших достижениях. Поэтому мы считаем 
очень полезным регулярное проведение заседаний, 
посвященных работе Комитета, открытых для уча-
стия в них всех государств-членов.

Угроза попадания оружия массового уничтоже-
ния в руки негосударственных субъектов, особенно 
деструктивных террористических организаций, зна-
чительно возросла. В этой связи нашими главными 
задачами должны быть правильная оценка меняюще-
гося характера угрозы распространения и быстрых 
темпов научно-технического прогресса, а также сво-
евременное принятие ответных упреждающих мер.

В пункте 27 резолюции 2325 (2016) подтверж-
дается необходимость укрепления постоянного со-
трудничества между комитетами, учрежденным 
резолюциями 1540 (2004), 1267 (1999), 2253 (2015) 
по «Исламскому государству Ирака и Леванта» 
(ИГИЛ) и «Аль-Каиде», а также резолюцией 1373 
(2001) о борьбе с терроризмом. Как Председатель 
Комитета по санкциям против ИГИЛ, ДАИШ и 
«Аль-Каиды» Казахстан готов сотрудничать в рам-
ках наших соответствующих мандатов.

Учитывая важность наращивания организацион-
но-кадрового потенциала, Казахстан в настоящее вре-
мя изучает вопрос о внесении добровольного взноса в 
Целевой фонд Организации Объединенных Наций для 
глобальной и региональной деятельности в области 
разоружения, чтобы помочь государствам в выполне-
нии ими своих обязательств по резолюции 1540 (2004).

В заключение мы призываем к укреплению до-
верия на многостороннем уровне, чтобы мощное 
глобальное антиядерное движение могло предотвра-

тить распространение оружия массового уничтоже-
ния. Нам необходимо подняться выше националь-
ных интересов, поскольку речь идет об общем благе 
всех народов и нашей планеты.

Г-н Кандил (Египет) (говорит по-арабски): Я хо-
тел бы поблагодарить посла Многонационального 
Государства Боливия г-на Сачу Серхио Льорентти 
Солиса за его интересный брифинг и за неустанные 
усилия, который он прилагает на посту Председателя 
Комитета, учрежденного резолюцией 1540 (2004). Мы 
приветствуем принятие Комитетом 1540 программы 
работы на 2017 год во исполнение резолюции 2325 
(2016), которую Совет Безопасности принял в конце 
прошлого года в связи со всеобъемлющим обзором 
процесса осуществления резолюции 1540 (2004). 
Как показал процесс, международное сообщество 
по-прежнему считает его необходимым для недо-
пущения производства, приобретения и применения 
оружия массового уничтожения негосударственны-
ми субъектами, особенно террористическими груп-
пировками. Именно с этой угрозой Египту и госу-
дарствам Ближнего Востока пришлось столкнуться в 
прошлом году. Ведь ДАИШ неоднократно применяло 
химическое оружие в Сирии и за ее пределами.

Наши общие усилия в рамках этой совместной 
программы сосредоточены на осуществлении резо-
люции 1540 (2004). Действительно, Комитет пред-
ставляет всеобъемлющие доклады о ее осуществле-
нии и стремится сделать это без каких-либо призна-
ков вмешательства.

Необходимо уважать суверенитет государств-
членов, и это закреплено в Уставе Организации Объ-
единенных Наций. Также крайне важно оказывать 
надлежащую техническую помощь тем государствам, 
которые в ней нуждаются, и делать это максимально 
быстро. Сотрудничество с различными международ-
ными и региональными организациями и субрегио-
нальными учреждениями также необходимо поощ-
рять, и мы должны стремиться к повышению уровня 
осведомленности и обеспечению транспарентности 
посредством широкого международного участия.

Наша цель в рамках новой программы работы со-
стоит в том, чтобы усовершенствовать средства осу-
ществления резолюции 1540 (2004) на всех уровнях, 
главным образом через ключевые практические реко-
мендации и усилия по ее четырем основным рабочим 
группам — в координации с Группой экспертов Коми-
тета, которая осуществляет конкретную и качествен-
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ную работу вместе с Секретариатом, Управлением по 
вопросам разоружения и другими департаментами.

Г-жа Одуар (Франция) (говорит по-французски): 
Позвольте мне прежде всего поблагодарить посла 
Льорентти Солиса за его сегодняшний брифинг и 
за представление программы работы Комитета, уч-
режденного резолюцией 1540 (2004).

Спустя почти три месяца после единодушного 
принятия Советом резолюции 2325 (2016) о нерас-
пространении оружия массового уничтожения сегод-
няшнее заседание предоставляет нам возможность 
собраться вместе для обсуждения проблем в области 
нераспространения и наших совместных усилий по их 
решению. Ситуация не изменилась. Распространение 
биологического, химического и ядерного оружия и си-
стем его доставки, а также опасность его использова-
ния государствами или террористическими группами 
по-прежнему являются весьма реальной угрозой.

В Северной Корее и Сирии стандарт в области не-
распространения, который лежит в основе нашей кол-
лективной безопасности, регулярно и даже открыто 
игнорируется. Быстрое развитие программ Северной 
Кореи по разработке ядерного оружия и баллистиче-
ских ракет вызывает серьезную озабоченность, как и 
применение химического оружия в Сирии. Я хотела 
бы отметить, что в четырех случаях ответственность 
за эти чудовищные действия уже была возложена на 
сирийскую армию и ДАИШ, а возможность наличия 
дополнительного арсенала такого оружия в Сирии 
увеличивает риск распространения подобных токсич-
ных химических веществ.

Перед лицом таких чрезвычайно серьезных про-
блем мы должны как никогда мобилизовать свои силы 
для принятия мер. Комитет 1540 будет руководить 
действиями всех государств, с тем чтобы добиться ре-
ального объединения усилий по борьбе с распростра-
нением. Я также хотела бы поблагодарить Группу 
экспертов Комитета за их анализ и информационно-
просветительскую работу, которые необходимы для 
деятельности Комитета. В рамках всеобъемлющего 
обзора за 2016 год был подтвержден ощутимый про-
гресс, достигнутый в осуществлении резолюции 1540 
(2004) и последующих резолюций как на националь-
ном, так и на региональном уровнях. Тем не менее, не-
смотря на прогресс, которого мы добились за послед-
ние 12 лет, сделать предстоит еще многое.

Приветствуем работу, проделанную в прошлом 
году под руководством Испании, благодаря которой 

мы смогли повысить эффективность имеющихся в 
нашем распоряжении средств на основе принятия 
резолюции 2325 (2016). Перспективная программа 
работы Комитета 1540 на этот год, которая была 
только что представлена нам, также создает впечат-
ление хорошо продуманного документа и позволяет 
нам понять, куда двигаться дальше.

Я хотела бы подчеркнуть важность сотрудниче-
ства, оказания помощи и взаимодействия, которые 
должны сопровождать наши усилия. Мы все должны 
предотвращать и пресекать финансирование оружия 
массового уничтожения, делать все возможное для 
защиты наших важных активов и материалов и уси-
лить контроль над осуществляемым нами экспор-
том, с тем чтобы уменьшить риск их ненадлежащего 
использования в рамках новых технологий. Однако 
мы не должны действовать в одиночку. Когда речь 
идет о сотрудничестве и помощи, я заявляю о при-
верженности нашей делегации, которая взяла на 
себя ответственность за координацию деятельности 
рабочей группы по оказанию помощи в целях повы-
шения эффективности механизма оказания помощи 
по уже упомянутым направлениям.

Франция придает особое значение укреплению 
регионального аспекта в области оказания помощи, 
а также последовательности в удовлетворении по-
требностей в помощи. В этой связи состоявшаяся в 
2016 году Конференция Африканского союза по об-
зору осуществления резолюции 1540 (2004) прошла 
успешно и может служить источником вдохновения 
для дальнейшей работы. Как было отмечено другими 
ораторами, мы приветствуем усилия, предпринимае-
мые другими заинтересованными сторонами. Я хоте-
ла бы также отметить роль Европейского союза, кото-
рый благодаря своим нынешним динамичным усили-
ям и информационно-просветительской деятельности 
вносит вклад в содействие сотрудничеству.

Наконец, если мы хотим добиться успеха, то мы 
должны усилить взаимодействие с организациями 
вне системы Организации Объединенных Наций, ко-
торые сталкиваются с теми же проблемами, такими 
как Международное агентство по атомной энергии, 
Организация по запрещению химического оружия, 
Всемирная таможенная организация и различные 
режимы экспортного контроля, а также с учрежде-
ниями в рамках Организации Объединенных Наций, 
такими как Комитет Совета Безопасности, учреж-
денный резолюцией 1373 (2001) о борьбе с террориз-
мом, и Совместный механизм по расследованию Ор-
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ганизации по запрещению химического оружия — 
Организации Объединенных Наций. Мы должны 
укрепить связи между этими организациями.

Мы вновь благодарим Боливию за ее руководя-
щую роль и приверженность делу на посту Предсе-
дателя Комитета, а также заверяем ее в нашей полной 
поддержке.

Г-н Кляйн (Соединенные Штаты Америки) (го-
ворит по-английски): Я хотел бы поблагодарить по-
сла Льорентти Солиса за его доклад и руководящую 
роль на посту Председателя Комитета, учрежденно-
го резолюцией 1540 (2004). В этом году у нас множе-
ство рекомендаций, которые будут направлять нашу 
работу. В дополнение к докладу в рамках второго 
всеобъемлющего обзора у нас также имеется резо-
люция 2325 (2016), единодушно принятая Советом 
Безопасности в декабре прошлого года.

Сегодня я кратко остановлюсь на проблемах, с 
которыми мы продолжаем сталкиваться, важности 
международного сотрудничества и том особом вни-
мании, которое Соединенные Штаты уделяют инфор-
мационно-просветительской деятельности и транспа-
рентности. Мы с удовлетворением отмечаем динами-
ку, возникшую в прошлом году, и Соединенные Шта-
ты по-прежнему считают Комитет 1540 важнейшим 
основополагающим элементом борьбы с распростра-
нением оружия массового уничтожения.

Резолюция 2325 (2016) оказала позитивное воз-
действие. Она предоставила Комитету новые инстру-
менты для достижения наших целей в области нерас-
пространения. Однако нам все еще предстоит прой-
ти долгий путь, прежде чем мы сможем сказать, что 
обязательства Комитета выполнены в полном объеме. 
В этой связи необходимо отметить ряд недавних тре-
вожных событий, в том числе применение химиче-
ского оружия в Ираке, предполагаемое использова-
ние вещества нервно-паралитического действия VX в 
Малайзии и подтвержденное применение химическо-
го оружия государственными и негосударственны-
ми субъектами в Сирии. Арсенал оружия массового 
уничтожения (ОМУ) Корейской Народно-Демократи-
ческой Республики и проведенная этой страной серия 
испытаний баллистических ракет — все это противо-
речит резолюциям Совета — наряду с ее открытыми 
угрозами применения оружия массового уничтоже-
ния четко свидетельствуют о той огромной опасно-
сти, которую она представляет для международного 
мира и безопасности.

Кроме того, мы серьезно обеспокоены риском, ко-
торый Корейская Народно-Демократическая Республи-
ка представляет с точки зрения распространения, по-
скольку она может попытаться продать материалы или 
технологии недобросовестным субъектам, с тем чтобы 
попытаться получить финансирование для своих соб-
ственных программ. В этих условиях мы считаем еще 
более актуальной задачей Комитета удвоение усилий 
по оказанию государствам-членам помощи в предот-
вращении передачи террористам связанных с ОМУ 
материалов, знаний и технологий. Например, оказание 
государствами помощи друг другу является одним из 
важнейших элементов резолюции 1540 (2004), однако 
государствам необходимо улучшить связь и координа-
цию с Комитетом, с тем чтобы обеспечить эффектив-
ное использование ограниченных ресурсов.

В рамках прошлогоднего всеобъемлющего об-
зора было установлено, что региональные усилия 
по оказанию помощи оказались особенно результа-
тивными. В этой связи вклад Соединенных Штатов 
в Целевой фонд Организации Объединенных Наций 
для глобальной и региональной деятельности в об-
ласти разоружения в рамках осуществления резолю-
ции 1540 обеспечивает финансирование должности 
Регионального координатора по осуществлению ре-
золюции 1540 в рамках Организации американских 
государств. Мы надеемся, что это должностное лицо 
вскоре будет назначено и начнет свою работу.

Комитет 1540 и его группа экспертов также бу-
дут по-прежнему играть важнейшую роль в мони-
торинге осуществления резолюции 1540 (2004) и со-
действии ее осуществлению. Однако шесть из девя-
ти экспертов в этом году собираются покинуть свой 
пост. Мы надеемся, что новые эксперты привнесут 
свои знания и опыт в таких областях, как инфор-
мационно-просветительская деятельность, монито-
ринг и оценка, что представляет собой основные на-
выки, необходимые Комитету.

Это подводит меня к моему последнему пункту, 
а именно информационно-просветительской деятель-
ности и транспарентности. Наша делегация уделяет 
особое внимание информационно-пропагандистской 
деятельности и транспарентности в качестве инстру-
ментов, необходимых для осуществления резолю-
ции 1540 (2004). Кроме того, в качестве Председате-
ля Рабочей группы IV по транспарентности и работе 
со средствами массовой информации Соединенные 
Штаты приняли участие в финансировании студен-
ческого конкурса сочинений, организованного Цен-
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тром Стимсона, некоммерческим научно-исследова-
тельским институтом, центральное место в работе 
которого отводится проблематике международного 
мира и безопасности. На конкурс было представлено 
свыше 150 сочинений студентов бакалавриата и маги-
стратуры из 44 стран мира. Мы рассчитываем на то, 
что до конца этого месяца будет запущена полностью 
обновленная версия веб-страницы Комитета 1540, 
которая облегчит навигацию по сайту и позволит его 
посетителям оперативно получать информацию о ра-
боте Комитета и его многочисленных ресурсах.

И, наконец, Соединенные Штаты надеются вы-
слушать соображения членов Совета относительно 
путей совместной работы по обеспечению полного 
осуществления резолюции 2325 (2016) и рассчиты-
вают на сотрудничество со всеми членами Совета в 
этом направлении.

Г-н Ског (Швеция) (говорит по-английски): Пре-
жде всего, я хотел бы поздравить Боливию и посла 
Сачу Льорентти Солиса с его новой ролью Предсе-
дателя Комитета, учрежденного резолюцией 1540 
(2004), и с недавно принятой программой работы. Мы 
были очень рады приступить к выполнению своих 
функций заместителя Председателя и рассчитываем 
на совместную работу в этом и в следующем году.

В прошлом году Комитет добился значительно-
го прогресса в своей работе под председательством 
Испании. Я хотел бы поблагодарить посла Оярсуна 
Марчеси за его эффективное и энергичное руковод-
ство работой Комитета в прошлом году. Достигнутый 
прогресс включал принятие резолюции 2325 (2016), 
которая явилась значительным шагом вперед в уси-
лиях по недопущению приобретения и использования 
оружия массового уничтожения негосударственными 
субъектами. Важно закрепить эту динамику.

Опасность, которая исходит от негосударствен-
ных субъектов, совершенно реальная. Перед нами 
по-прежнему стоит угроза торговли чувствитель-
ными технологиями и материалами и их распро-
странения. В то же время мы выражаем глубокую 
озабоченность в связи с продолжающимся примене-
нием оружия массового уничтожения, в частности 
химического оружия, в том числе негосударствен-
ными субъектами в таких странах, как Сирия, Ирак 
и другие страны. Каждый из нас должен внести 
свой вклад в предотвращение такого пренебреже-
ния международным режимом нераспространения 

путем безотлагательного осуществления резолю-
ции 1540 (2004) и последующих резолюций.

Мы должны быть бдительными не только по от-
ношению к предметам и материалам. Знания и ин-
формация также являются важными факторами при 
приобретении оружия массового уничтожения. По-
этому мы с чувством особого удовлетворения отме-
чаем, что так называемая нематериальная передача 
технологий (НПТ) получила отражение как в резолю-
ции 2325 (2016), так и в программе работы Комитета. 
Мы приветствуем совещание экспертов, посвященное 
НПТ, которое планируется провести ближе к концу 
года. Мы также высоко оцениваем работу Группы 
экспертов и не в последнюю очередь ее информаци-
онно-пропагандистские усилия на региональном и 
субрегиональном уровнях и поддерживаем меры, на-
правленные на более тесную увязку обращений за по-
мощью с реальными нуждами и на более четкое фор-
мулирование самих обращений.

Наконец, Швеция по-прежнему твердо привер-
жена достижению поставленной в резолюции 1540 
(2004) цели предотвращения распространения ядер-
ного, химического и биологического оружия и средств 
его доставки негосударственными субъектами. Для 
достижения этой цели мы перечислили примерно 
60 000 долл. США в целевой фонд 1540 для содействия 
осуществлению нашей программы работы.

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
выступлю с заявлением в своем качестве предста-
вителя Соединенного Королевства.

Прежде всего, я приветствую г-на Сачу Льо-
рентти Солиса, впервые выступающего в Совете в 
качестве Председателя Комитета, учрежденного ре-
золюцией 1540 (2004), и хотел бы присоединиться к 
другим ораторам в выражении благодарности в его 
адрес за устроенный им брифинг. Я также хотел бы 
поблагодарить всех членов Совета за сегодняшние 
замечания. Мне представляется, что сегодня каж-
дый из них продемонстрировал единство Совета и 
его решимость предотвратить попадание биологиче-
ских, химических и ядерных материалов в руки тер-
рористов или других негосударственных субъектов.

К сожалению, в Совете нам очень хорошо извест-
но, что эта угроза более не является умозрительной. 
События по этому чудовищному сценарию имели и 
продолжают иметь место во многих странах: в Ираке, 
откуда постоянно поступают тревожные сообщения 
о применении химического оружия террористами; в 
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Сирии, где в ходе расследования, инициированного 
Организацией Объединенных Наций, были выявле-
ны случаи применения химического оружия как со 
стороны ДАИШ, так и со стороны режима Асада; а 
теперь и в Малайзии, откуда пришло шокирующее 
известие о том, что для убийства Ким Чен Нама ис-
пользовался газ VX.

Все эти события говорят о том, что угроза рас-
пространения не стоит на месте. Она постоянно эво-
люционируют, и мы должны быть настороже и вни-
мательно отслеживать новые тенденции. Залогом 
безопасности наших граждан является наше умение 
адаптироваться к новым угрозам и гибко реагиро-
вать на них. Через всю резолюцию 1540(2004) крас-
ной нитью проходит мысль о необходимости нали-
чия у государств средств и ресурсов для устранения 
этих угроз. В ней прописаны способы, с помощью 
которых мы можем сами повысить уровень нашей 
безопасности путем законодательного ограничения 
возможностей разработки таких видов оружия, обе-
спечения надлежащего контроля за сохранностью 
потенциально опасных материалов и ужесточения 
режима охраны наших границ для пресечения их 
распространения. Именно в этом состоит идея кол-
лективной безопасности. Государство может иметь 
достаточно сил и средств, чтобы не дать угрозе рас-
пространиться на другие государства, но насколько 
одно государство может способствовать нашей кол-
лективной безопасности, настолько же одного госу-
дарства достаточно для ее подрыва. На сегодняшний 
день показатель выполнения во всем мире резолю-
ции 1540 составляет 48 процентов. Мы должны по-
прежнему добиваться полной и универсальной реа-
лизации ее положений.

В 2017 году мы должны сохранить динамику и эн-
тузиазм, продемонстрированные в ходе всеобъемлю-
щего обзора, и обеспечить эффективное осуществле-
ние задач, поставленных в резолюции 2235 (2016). Мы 
должны быть в курсе достижений в области науки и 
техники, способных увеличить риск распростране-
ния или же, напротив, предоставить нам возможность 
более успешного обуздания этой угрозы, например за 
счет развития технологий в области кибербезопасно-
сти, трехмерной печати и беспилотных летательных 
аппаратов.

В прошлом году Совет открыл новый горизонт, 
призвав государства принять эффективные нацио-
нальные контрольные списки чувствительных мате-
риалов, что является принципиально важным шагом 
в рамках эффективного режима нераспространения. 
Мы должны работать в сотрудничестве с теми, кто 
уже разработал эффективные национальные кон-
трольные списки, и поддерживать тех, кто только 
приступает к работе в этом направлении. Мы должны 
и впредь оказывать помощь и техническую поддерж-
ку тем, кто в ней нуждается для осуществления резо-
люции 1540 (2004) в полном объеме. Как уже было со-
гласовано в Совете в прошлом году, для более тесной 
увязки обращений за помощью с реальными нуждами 
тех, кто в ней нуждается, следует в большей степени 
придерживаться регионального подхода.

Однако в действительности такие превентив-
ные меры окажутся малоэффективными, если вино-
вные в использовании биологического, химического 
или ядерного материала в качестве оружия будут 
по-прежнему уклоняться от ответственности. Одно-
го лишь осуждения недостаточно. Мы должны при-
нимать меры в ответ на каждый случай применения 
оружия массового уничтожения и обеспечить ре-
альную ответственность как государственных, так и 
негосударственных субъектов. К моему сожалению, 
в прошлом месяце в связи с выводами Совместного 
механизма по расследованию Организации по запре-
щению химического оружия — Организации Объе-
диненных Наций часть членов Совета — меньшая его 
часть — заблокировала проект резолюции, принятие 
которого позволило бы отреагировать на злодеяния, 
совершенные в Сирии. Опираясь на единодушие, ко-
торое мы демонстрируем в Комитете 1540, мы долж-
ны достичь консенсуса, необходимого для противо-
действия применению такого вида вооружений.

И, наконец, очевидно, что перед Комитетом 1540 
стоят огромные задачи, и в этой связи г-н Сача Льо-
рентти Солис может рассчитывать на полную под-
держку Соединенного Королевства в обеспечении 
максимально возможного прогресса.

Сейчас я возвращаюсь к исполнению своих 
функций Председателя Совета Безопасности.

Список ораторов исчерпан.

Заседание закрывается в 12 ч. 15 м.


